

1º DE MAYO - DÍA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

## Defender conquistas y conquistar derechos

**SANTIAGO NAVARRO**

Secretario general de CC OO Región de Murcia



**E**n este 1º de Mayo, desde Comisiones Obreras de la Región de Murcia quiero poner en valor las conquistas sociales y laborales de este último año. Conquistas que suponen ganar derechos y mejorar la vida de la mayoría de las personas trabajadoras: la reforma de las pensiones, que garantiza el poder adquisitivo y su financiación hasta 2050; el incremento del SMI hasta los 1.080 euros por 14 pagas; la reforma laboral, que ha permitido la contratación indefinida a miles de trabajadoras; el artículo 16 del Estatuto del Trabajo, que regula la utilización del contrato fijo discontinuo, mejora de las prestaciones por desempleo, regula los ERTE en periodo de crisis y acaba con la ultraactividad y la prevalencia del convenio de empresa sobre el de sector... Estos acuerdos deberían tener el consenso de toda la sociedad por suponer mejoras para la mayoría de los y las trabajadoras. Sin embargo, los efectos de estos acuerdos históricos se han visto empañados por la situación económica global. Una situación que comenzó con la pandemia de la covid y que, cuando parecía encarrilarse, se agravó por la invasión de Rusia sobre Ucrania en febrero de 2022. La guerra ha incidido en el incremento de los precios, con subidas del suministro energético, los alimentos y las materias primas que las empresas han repercutido en los precios de sus productos de manera desproporcionada, especialmente de las energéticas, eléctricas y bancos, con beneficios históricos y vergonzantes en un periodo de crisis, cuando las familias peor lo estamos pasando. Una vez más, se aprovecha la crisis para obtener beneficios, negándose en la mayoría de los casos a repartirlos entre las personas trabajadoras.

Nos han querido convencer de que los salarios tenían que contenerse, algo que se ha demostrado falso, solo hace falta revisar el incremento del SMI de un 47% en los últimos cinco años. Según la AIReF, el propio Banco de España y la CEOE, iba a provocar la destrucción de 600.000 empleos, aunque al poco tiempo tuvieron que rectificar. La mejora del salario mínimo ha servido de colchón ante la crisis a 220.000 personas trabajadoras, y la economía ha continuado creciendo. Se ha demostrado que no es necesario empobrecer a la sociedad, que la pérdida de poder adquisitivo solo sirve para que las empre-

sas obtengan beneficios rápidos, además de impedir el progreso de la sociedad en general. La felicidad de unos pocos a costa de las penurias para sobrevivir de la mayoría.

Desde CC OO llegamos al 1M caminando en las 'Marchas por los derechos laborales de la Región de Murcia' para decirle a la sociedad que ya basta de ceder para que otros disfruten de nuestra necesidad. Reivindicamos derechos y salarios dignos, caminamos por dignidad. No podemos permanecer impasibles mientras unos pocos se forran a costa de nuestro esfuerzo diario, negándonos la mejora de nuestra calidad de vida, hundiendo nuestras ilusiones, y llevando cada vez a más personas a la pobreza.

Este 1º de Mayo nos vamos a manifestar para exigir 'Subir salarios, bajar precios y repartir beneficios'. No vamos a continuar permitiendo que crezca la mentira de que en épocas de crisis hay que contener los salarios para salir de ellas, ni queremos permitir que las empresas se enriquezcan a costa de nuestro esfuerzo. Desde CC OO exigimos al Gobierno que trabaje por su Región, y que no base sus políticas en la confrontación con el Estado,

**La mejora del salario mínimo ha servido de colchón ante la crisis a 220.000 personas trabajadoras, y la economía ha continuado creciendo**

dejando de lado sus obligaciones: el Mar Menor, la economía sumergida, el empleo irregular, a sus mayores, el deterioro de los servicios públicos, en definitiva, a sus gentes. Exigimos que se fortalezcan las políticas sociales, los servicios públicos y las condiciones laborales de su personal. Exigimos el derecho a una vivienda digna, cumpliendo con el mandato constitucional; exigimos políticas de cuidados y de dependencia como un derecho de ciudadanía; exigimos empleo de calidad, lucha activa contra el empleo irregular y la economía sumergida. Exigimos igualdad efectiva entre mujeres y hombres y seguir avanzando en los derechos de todos los colectivos, LGTBI, personas migrantes o con discapacidad. Exigimos vivir la diversidad y la pluralidad sin ninguna discriminación ni social ni laboral; por la solidaridad y la lucha contra la desigualdad y la pobreza.

Y así se lo hacemos saber al Gobierno regional y a toda la ciudadanía, con la celebración de esta 'Marcha por los derechos laborales'. De Totana a Murcia y, como cada año, en las grandes manifestaciones en las que miles de personas reivindicaremos nuestro derecho a reír... y a vivir mejor.

## Sobran los motivos

**ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ**

Secretario general de UGT en la Región de Murcia



**E**ste 1º de Mayo volveremos a las calles en una jornada de reivindicación y de reconocimiento a la lucha colectiva de las personas trabajadoras; una lucha a la que, conviene no olvidarlo, debemos buena parte del progreso social de este país y de esta Región. Conmemoramos esta fecha histórica recordando a quienes nos precedieron, pagando con la libertad o, incluso la vida, el precio de construir un Estado social y democrático de derecho, pero, también, con una mano tendida a las generaciones que, tras una crisis financiera mundial, una pandemia y una guerra estallando en el corazón mismo de Europa, solo han conocido la precariedad y la pérdida de derechos; jóvenes que hoy insuflan aliento a nuevas y legítimas exigencias de justicia social.

Juntos, en este Primero de Mayo, para demandar dignidad en las condiciones de trabajo, dignidad en las pensiones, en nuestros servicios públicos; reclamando nuestro derecho a una vivienda digna, a vivir en un entorno respetuoso con el medio ambiente, a que nuestro origen o nuestra identidad u orientación sexual no nos resten oportunidades ni en la vida ni en el trabajo.

Nos marca el camino todo lo que hemos logrado en el diálogo social en esta última legislatura: una reforma laboral histórica que ha reducido la temporalidad drásticamente, que devuelve el equilibrio a la negociación colectiva y consolida, en nuestro ordenamiento jurídico, los ERTE como medida para afrontar las crisis sin destruir el empleo. También, los acuerdos en materia de pensiones con los que hemos logrado que las pensiones suban hasta un 8,5%, evitando que pierdan poder adquisitivo, y una mejora de los ingresos del sistema que nos ha permitido pagar más y mejores pensiones. Sin olvidar, por otra parte, el catálogo de derechos que hemos ampliado para quienes teletrabajan, para los fijos discontinuos, para las empleadas de hogar, para los trabajadores de las plataformas digitales, para las personas que se encuentran de baja por enfermedad, o para aquellas que cobran el salario mínimo interprofesional, que han visto crecer sus sueldos un 47% en los últimos cinco años.

A la vuelta de la esquina, unas elecciones municipales y autonómicas y, no mucho más allá, habrá unas elecciones generales. Y las personas trabajadoras tienen que ser conscientes de lo mucho que

nos jugamos, de lo mucho que decide nuestro voto. A los partidos políticos hay que mandarles un mensaje contundente: no aceptaremos que lo conseguido hasta ahora tenga fecha de caducidad; tampoco, que se trunque el proceso que hemos iniciado para modernizar nuestro sistema de relaciones laborales.

Debemos revertir todos los recortes sociales y laborales que se impusieron tras la crisis de 2008, pero también pisar el acelerador para afrontar una transición digital y ecológica socialmente justa, lograr reducir una jornada laboral que se mantiene prácticamente invariable desde hace un siglo, materializar la igualdad real y efectiva entre mujeres y hombres, acabar con la lacra de la siniestralidad laboral que está segando la vida de dos personas cada día, y establecer un coste para el despido que realmente sea disuasorio para las empresas y reparador para los y las trabajadoras.

Nos encontramos, además, en una situación económica compleja. Las consecuencias económicas de la invasión rusa de Ucrania, drama humano incommensurable, solo las está sufriendo el poder adquisitivo de las rentas del trabajo.

En este contexto, es imprescindible reclamar responsabilidad a las empresas para que negocien salarios dignos y asuman parte del coste de la crisis inflacionista. También valentía a los gobiernos para poner coto a la especulación y para proteger a las familias más vulnerables, tanto del incremento de precios que está afectando a los productos esenciales, como del encarecimiento radical del coste de las hipotecas, de las que depende el techo de muchas familias.

Y es imprescindible, especialmente, en la Región de Murcia. Una Región con una inflación por encima de la media y con subidas salariales por debajo de la media. Una Región que ha hecho signo de identidad de las bajadas impositivas a los más favorecidos, de la degradación de los servicios públicos, de las privatizaciones y de la precariedad. Una Región que tiene más de 90.000 personas aún en situación de desempleo, de los que casi la mitad no tienen prestación alguna. Una Región a la cola en cuanto a política social y a la cabeza en pobreza y desigualdad. Con más de 200.000 personas trabajadoras esperando ver actualizado su convenio colectivo. En definitiva, muchas asignaturas pendientes. A la vista está que, en este Primero de Mayo, de nuevo, sobran los motivos.

**A los partidos hay que mandarles un mensaje contundente: no aceptaremos que lo conseguido hasta ahora tenga fecha de caducidad**